

Newsletter skilldream zum Jahreswechsel 2020/2021

Liebe Rotarierinnen und Rotarier,
werte Unterstützerinnen und Unterstützer von **skilldream**,

Wir danken Ihnen für die Sympathie bzw. die Geldspenden zu Gunsten des Projekts und informieren über den Stand von **skilldream**. Wie dieses vorankommt und was im vergangenen Jahr alles passiert ist, lesen Sie hier:

Partnerschaft in der Berufsbildung mit Laos

In Savannakhet, der zweitgrößten Stadt von Laos, entsteht ein Center of Excellence for Hospitality und Gastronomy.

Begonnen hat das Jahr 2020 mit einem großen Highlight: am 6. Januar 2020 wurde ein Memorandum mit dem Technical and Vocational College Savannakhet, der Hotel- und Tourismusvereinigung, mit dem Provinzgouverneur und dem Nationalen Ministerium für Ausbildung und Sport sowie einer Delegation des Schweizer Vereins **skilldream** unterzeichnet. Ein Meilenstein. Die Zusammenarbeit wurde somit nun auch auf dem Papier besiegelt. Die feierliche Unterzeichnung des Memorandums ist der Höhepunkt einer intensiven Phase der Evaluation der Partnerregion.



Dank des Einbezugs aller für die Berufsbildung relevanten Akteure, das heisst der Privatwirtschaft, des Colleges und der Behörden, konnte eine ganzheitliche Basis für das Projekt gelegt werden. Der Englisch Unterricht für die Lehrer wurde gestartet, die Aufnahmeprüfungen wurden durchgeführt und eine erste Testpilotklasse ist im September 2020 gestartet.

Erarbeitung eines Governance Handbuch für den Vorstand von skilldream

Ein Governance Handbuch ist erarbeitet und durch den Vorstand verabschiedet worden.

Akkreditierung von Vereins skilldream in Laos.

Skilldream Akkreditierung beim Ministry of Foreign Affairs in Vientiane Laos PDR ist per Datum 3. März 2020 erfolgt. Diese Anerkennung als Internationale Non Profit Organisation, die in Laos tätig sein kann, war eine grosse und wichtige Hürde, die bewältigt werden konnte. Dies ist für die Transparenz von Geldtransaktionen und anerkannten Partnern im Lande wichtig.

Fundraising im Distrikt 2000 über 4 Governor Generationen

Magdalena Frommelt als Nachfolgerin von Markus Hauser als Governor im Distrikt 2000 setzt sich während ihrer Besuche in den Clubs voll für **skilldream** ein und kann an der Amtsübergabe vom 20. Juni 2020 an den Nachfolger Reto E. Fritz ein wunderbares Sammelergebnis in der Höhe von CHF 143'0000 für ihr Governorjahr aufzeigen.

Mit der Aufnahme von Reto E. Fritz, Governor D2000 im Jahr 2020/2021, in den Vorstand wird **skilldream** nun bereits vom dritten Governor in einer Reihe unterstützt. Auch dies ein Meilenstein in der Schweizer Rotary Geschichte

Generalversammlung vom 17. Juni 2020 – für das Jahr vom 1. Jan. 2019 bis 31. Dez. 2019

Gründungspräsident Rot. Christoph Beer übergibt das Präsidium an PDG Markus Hauser. Seine Aufbauarbeit wird allseits gewürdigt. Christoph Beer wird vorerst im Vorstand bleiben.



Im Weiteren wird beschlossen, dass alle Gelder aus den Sammlungen der letzten zwei Jahre per 1. Juli in den Verein **skilldream** überführt werden. Der Verein **skilldream** kann also seine operationelle Tätigkeit aufnehmen. Der Beginn und der Schluss des Vereinsjahres werden mit dem Rotaryjahr synchronisiert. D.h. das erste Geschäftsjahr von **skilldream** beginnt am 1. Juli 2020 und wird am 30. Juni 2021 enden. Wie schon früher erwähnt, wird an der GV zudem Governor Reto E. Fritz in den Vorstand aufgenommen.

Global Grant Gesuch

Noch im Verlauf des Monats Juni wurde ein Global Grant Gesuch in der Höhe von CHF 496'000 eingereicht. Nach einigem Zögern haben auch unsere Partner aus dem D3360 den Grant zur Einreichung freigegeben. Zweimal wurden wir angefragt, zusätzliche Informationen nach Evanston zu liefern, offene Fragen wurden beantwortet und die Hoffnung war gross, bald in den Genuss einer grossen Unterstützung aus der Rotary Foundation zu kommen. Am 12. Oktober hat dann eine Mail von den Foundation Verantwortlichen aus dem D3360 unserem Anliegen arg geschadet. Sie versuchten in dieser Mail, den RC Vientiane zu diskreditieren und behaupten, dass dieser Club nicht für Grants qualifiziert sei und nicht für ein so grosses Projekt gerüstet wäre. Auch auf diese unbegründeten Vorwürfe haben wir von der Schweiz aus sofort eine Gegendarstellung erarbeitet.

Diese Mail aus dem D3360 hat jedoch schlussendlich die Foundation in Evanston dazu bewegen, uns die Unterstützung in Form eines Global Grants zu versagen. Ein grosser Frust bleibt übrig. Jedoch geben wir nicht auf und wir werden das Projekt in kleinerer Form durchführen und zum Erfolg bringen. Ein grosser Dank geht an dieser Stelle an Rot. Peter Spinnler und Rot. André Kuy, welche uns mit ihrer ganzen Erfahrung grossartig unterstützt hat.

Generalversammlung vom 9. Dezember 2000 für das Kurzzahr vom 1. Jan. bis 30. Juni 2020

An der Generalversammlung für das Kurzzahr hat Christoph Beer seinen Rücktritt bekanntgegeben. Er wird uns jedoch weiterhin für Projekte zur Verfügung stehen und wir sind froh, auch auf sein Netzwerk im Distrikt 1990 zurückgreifen zu dürfen. Für ihn durften wir als Ersatz Rot. Christoph Reis vom RC Zürich-Oberland in unserem Kreis aufnehmen. Ebenso wurde eine Zusammenarbeit im Auftragsverhältnis mit Rot. Ursula Gervasi für das Ressort «Administration/Protokolle» und mit Rot. Boris Blaser für das Ressort «Buchhaltung und Finanzen» vereinbart. Die operative Tätigkeit des Vereins wird somit gestärkt und professionalisiert.

Aussicht auf das Jahr 2021

Wir hoffen sehr, schon bald nach Laos reisen zu können, um uns vor Ort ein Bild über die Situation der Studenten und der Lehrer zu machen. Auch wird es dringend nötig sein, die praktischen Ausbildungsplätze in den Betrieben zu evaluieren und diese Betriebe zu schulen. Mit Kurt Renold haben wir eine ausgewiesene Fachkraft zur Hand, welche uns in diesen Bemühungen unterstützen will und kann. Kurt Renold ist ein pensionierter Hotelier mit pädagogischer Grundausbildung und mit viel Erfahrung aus ähnlichen Projekten in Nepal und in Laos. Wir halten Sie auf dem Laufenden.

St. Moritz, im Januar 2021

PDG Markus Hauser
Präsident des Vereins **skilldream**



Savannakhet

Kontakt:
PDG Markus Hauser
Via Traunter Plazzas 7
7500 St. Moritz
E-mail: markus@hotelhauser.ch

Spendenkonto:
Graubündner Kantonalbank, 7001 Chur
skilldream, c/o B&B Concept, Oberdorfstr. 2a, 8153 Rümlang
IBAN: CH82 0077 4010 3953 5580 0